
敬是生者：

要求在吐露港公路設立巴士專線之事宜

吐露港公路是大埔及北區對外交通的主要幹道，隨著大埔、北區及新界東北

發展，人口將進一步增加，公共巴士對吐露港公路將更為依賴。另一方面，當港

鐵沙中綠完成後，東鐵線將由現時12卡轉為9卡，即使更換訊號系統也只能應付

現時的需求。在大埔區對外除了銷路，選用巴士服務幾乎是市民唯一的選擇。因

此哇露港公路若在早上上班的繁忙時問發生事故，定必對使用該路段的市民帶來

重大的影響。

行政長官林鄭月娥委任倫明高法官擔任主席的「香港專營巴士服務獨立檢討

委員會卅2018年向政府提交報告，提出45項有關加強巴士安全的建議，在第208

頁及216頁提反巴士專線，報告建議「運輸署在合適地點，見多使用巴士專線」 。

事實上，在主要幹道設立巴士專線在本港有不少倒子。例如屯門公路往莘灣方向 9

在持管萄段起互深井段於早上7時30分至9時定為巴士專線，讓巴士可以較暢通

地離開屯門。在海外的大城市例如圈內、新加坡、東京及倫敦等地均大幅劃設巴

士專線，以提升巴士營運效益及方便乘坐業體運綸一巴士的乘客。我們曾與本港

多問巴士公司開會時，也曾就知設巴士專線進行意見交流，巴士公司對比建識也

十分正面，因此，我們希望運輸暑可以積極跟進我們的要求。

運輸署早前曾就社露港公路設巴士專緣由讓我們＝表7F吐露港公路南行總有

多個出入口，如果設立巴士專線會擇手來危險及影響車輛造出，可能帶來不良影響，

困地否決我們的意見。我們必頹在此回應運輸著 s 署方在旺角彌敦道南總設有巴

士專線，在該巴士專線上設有多個缺口讓駛進乳離開小路的車輛進出，因此，我

們認為等方反對設巴士專線的理據並不充份。

政府一向鼓勵減少駕駛私家車，多使用公共巴士服務等集體運輸。加上未來

自子對公共巴士服務的需求，因此，我們建議t政府在吐露港公路元洲仔豆沙田馬

場一段設立 「 巴士專線」，裁專制巴士、專線小巴或其他巴士如都巴等 s 可以更快

將大量乘客送抵目的地。我們現要求主席 閣下將本議題列入2019年9月13月大埔

區議會交通及運輸委員會議程內，同時要求運輸署代表性集充份數據及理接下，

到本委員會向各委員作出回應。謝謝！
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